

De Bouches à Oreilles

Journal d'Emmaüs Fraternité



La Bouche-Ouverte

N° ISSN: 1262-1269

Octobre 1997 : N° 87
Mensuel 10 Frs



Jean Gérard imitant Bourvil aux 20 ans des Peupins.

***" Je me
suis dit :
on se
sent
bien, je
reste ! "***

***(Jean Gérard -
Mauléon Peupins)***

Châtellerault

Pour la rentrée, la communauté de Châtellerault a accueilli de nouveaux compagnons et compagnes, dont un couple, Martine et Patrick, puis Claudine et Charly. Donc, on est tellement nombreux qu'on a du mal à héberger des passagers. De plus, on a eu plusieurs visites de "Cocotier", bien connu dans certaines communautés, qui paraît ne plus vouloir partir de nos gamelles. On cherche une communauté qui est prête à nous le prendre ! Paul, notre menuisier, est parti pour profiter de sa retraite, mais il vient toujours nous donner un coup de main. Françoise (la femme de Jean Louis) est malade. Elle a été opérée et maintenant ça va déjà mieux. Après avoir eu un accident en vélo, Jullien est parti en vacances pendant 15 jours pour se reposer. José va partir quelques jours en Espagne parce que le mal du pays et la nostalgie l'attirent. Carlos a repris ses études de droit par correspondance et après ce dernier, Johannes aussi a obtenu son permis de conduire. La communauté participe très activement aux formations de la Maison de l'Aube. Il y a des compagnons de Naintré à presque toutes les réunions. Dans l'absence de Dominique, le Corse, nous avons organisé un concours de pétanque, dont Hermann et Jean Louis étaient les champions évidents. Pendant les réunions des lundis, on est en train de redéfinir les domaines de responsabilité de chacun, dans et aussi bien hors du travail. Bruno, qui a une petite grippe en ce moment, et Hélène sont toujours aux pieds des canons pour surmonter des situations parfois difficiles dans la communauté. Johannes, José, Mickaël.

Epernay

La vente au profit d'Emmaüs International a bien eu lieu à la communauté ! Pourtant, c'était mal parti : comme d'habitude on avait prévu de tout organiser au dernier moment (c'est à dire ranger et dépoussiérer le stock de meubles amassé depuis plusieurs mois, vider deux ateliers afin de pouvoir installer les livres et les bibelots, nettoyer la cour et des petits coins où on avait entassé un tas de bazar en se disant : "ça peut toujours servir...". C'était compter sans les "imprévus" : deux hospitalisés dans la semaine (on vous rassure tout de suite, ce n'était pas trop grave), aggravés par les "prévus",

vacances et réunion de la Maison de l'Aube. Bon, on y est quand même arrivé, avec heureusement l'aide des amis. Les deux jours de vente se sont bien passés. FR3 est venu faire un mini-reportage le samedi, qui nous a amené des clients supplémentaires le dimanche. On a cloturé le tout par un repas avec les membres du Conseil d'Administration. Autre point important de septembre : on a enfin pris le temps, autrement qu'entre deux portes, de rencontrer quelques associations d'Epernay. Marie Pierre.

Le Peu Mauléon

Notre ami Papy nous a quittés d'un coup, comme un clin d'oeil fait au temps, lui qui a passé une partie de sa vie à attendre la disponibilité de l'autre... Bien sûr, tout était prêt depuis longtemps et nous avons essayé de respecter sa volonté de discrétion, de simplicité. Son humour piquant, sa joie de vivre contagieuse nous manquent, mais je me réjouis à l'avance de notre prochaine rencontre... Huit jours après, nous avons donc fêté nos vingt ans, temps de fête, de retrouvailles, de réconciliation, de réflexion. Nous ne sommes pas prêts d'oublier ces journées où nos amis du Burkina étaient les invités de "marque" tant ils nous apportent de sens et de sagesse. Et enfin, avant de conclure cette période, une braderie a mobilisé tous les amis et compagnons. "Solidarité", quand tu nous tiens !

NDLR : La fête des 20 ans des Peupins sera largement abordée dans le prochain BâO.

Poitiers

La braderie est finie. 345 000 francs pour la communauté et 94 000 pour Emmaüs International. En effet, la recette de dimanche a été reversée à la vente de Solidarité. Vincent, le dernier de la famille Kapelski, est scolarisé à Nantes dans une école pour mal voyants. Il part le dimanche soir et revient le vendredi soir. On a accueilli deux anglais, Emilie et Marcus, et une italienne, Valentina. D'autre part, réouverture des Coquelicots avec une équipe plus autonome liée à la Matauderie. Patrice part en vacances en Pologne. Reviendra-t-il seul ? La question est posée. Comme chaque année, des jeunes du Lycée des Feuillants vont venir passer une semaine de découverte dans la communauté. Maya, après 14 mois passés chez nous, repart au Danemark. Tony en profite pour aller y passer 15 jours en vacances. Joëlle.

Thouars

Les vacances sont terminées pour tous. Cela a été possible surtout grâce à une équipe soudée qui a su prendre en charge la communauté pendant l'absence des responsables. Comme ailleurs certainement, ces vacances ont été la cause de départs (ferrailleur, menuisier) et d'arrivées. Nous pouvons maintenant reprendre la menuiserie malgré un débarras obligatoire avant de commencer à travailler ; les poids lourds roulent de nouveau et le coin livre, pour la joie de notre clientèle, s'achalande de livres neufs. Les projets de rentrée se mettent en route : agrandissement d'une chambre, rangement de notre poulailler, tri et démolition de nos anciens lieux de stockage communautaire, en y associant les amis volontaires. Comme un permissionnaire, Jean Marie nous rend visite chaque week-end et a pu participer à notre sortie annuelle/patrimoine du 21 septembre avec les amis et compagnons. **Bernard.**

Saintes

Quelle équipe ! Quelle équipe ! Des pros je vous dis ! Jean Claude par exemple : toute la semaine il démonte sommiers, palettes et vieilles armoires en prévision de l'hiver. Près de 50m³ il a ainsi entassé durant l'été. Quand il faut 50 sommiers pour faire 1m³ de bois, faites le calcul ! Et pourtant il grossit (Jean Claude). C'est peut-être par mimétisme avec son tas de bois. Dans un autre registre il y a Daniel. Conscientieux, Daniel, le dimanche il nettoye sa chambre (deuxième étage à la gare). Il la nettoye tellement bien que ce qui l'embête passe parfois par la fenêtre direction la voie ferrée. Comme ce verre d'eau par exemple, dans lequel nageait, peinarde, son dentier. Trois jours, matin et soir, il a fouillé les bas côtés pour finalement le retrouver. Ouf, merci pour la caisse santé ! Et pour finir, celle-là non plus est pas mal. Momo et Alain nos deux maçons, se préparent à faire une dalle de béton, et je creuse, et je nivelle. Voilà un tuyau ! Gilbert, c'est quoi ce tuyau qui traverse ? J'sais pas, va voir Bernard ! Bernard, c'est quoi c'tuyau ? J'sais pas ou alors c'est un vieux câble électrique qui sert plus. Ca craint rien... Prudents, Alain et Momo n'ont rien coupé : c'était le gaz ! Pour le reste, à noter le départ de

Michel et Christian, les menuisiers, partis respectivement vers les Essarts et Thouars, ainsi que Michel le chauffeur, dont on est sans nouvelle ! **Bernard.**

Rochefort

Ohé ! Ohé ! Rappelez-vous, il y a un an, Claire et Manfred restaient sur le quai et souhaitaient bon vent à la "Jeune Grollière" et son nouvel équipage. Leur vœu fut exaucé. La "Jeune Grollière" a eu le vent en poupe. Tangage et roulis n'entravèrent pas sa progression. Au cours de cette traversée, certains débarquèrent, d'autres embarquèrent ; toutes les demandes d'embarquement ne purent malheureusement être satisfaites. Néanmoins tous (merci à eux), participèrent au lifting du bateau, à l'engrangement des cales, à l'instauration d'un certain esprit, celui des gens de mer où le mot solidarité n'est pas un vain mot ! Une Nécessité ! Aujourd'hui, la "Jeune Grollière" est une communauté Emmaüs Fraternité engagée dans un processus dynamique de croissance où le "j'ai besoin de toi" prend toute sa valeur. A l'heure des changements de quart, il revient à Claire et Manfred de tenir le cap... Hissez haut !

La Roche sur Yon

Question boulot, nous sommes en surcharge, avec un effectif toujours un peu au-dessous : ce qui signifie qu'il y a quelques places de libres. Sans oublier nos anciens qui demandent un suivi médical et un accompagnement constants. Les ventes "particulières" se sont bien passées : le videgrenier en partenariat avec le Secours Catholique et la grande vente pour Emmaüs International. Notre "cheval de bataille" actuel, c'est la mise en place d'un lieu d'accueil de jour sur La Roche sur Yon, pour "provoquer" les associations et pouvoirs publics à "se bouger" plus rapidement. On en cause, on en cause depuis des années et ça n'avance pas. Nous aménageons donc une partie de notre magasin de La Roche (pour à peu près 150 000 francs) et nous comptons mettre les partenaires devant leurs responsabilités pour la permanence et le fonctionnement. Nous souhaitons un démarrage avant la fin de l'année. A suivre. **Michel.**

...PARTAGEONS TRAVAIL et ARGENT !...

Fontenay le Comte

Nous avons eu quelques départs, David et René le Chti', des anciens sont revenus, notamment deux Eric ! La toiture et le bardage du hangar construits par Gérard sont terminés, il reste les portes à fabriquer. Jacques nous a fait des frayeurs. La semaine dernière, il est tombé dans les escaliers chez les soeurs de la Visitation à Vouvant. Il est resté cinq minutes sans connaissance, les pompiers l'ont transporté à l'hôpital de Fontenay. Après plusieurs examens, il n'avait rien de cassé. Ouf ! Quant aux causes de l'accident, impossible de savoir ce qui a pu se passer, peut-être une religieuse qui l'aurait troublé... ? Patrick est très affairé en ce moment, il fabrique de nouveaux panneaux, car nous faisons quelques modifications dans les horaires d'ouvertures du Bric à Brac. Amicalement. Christophe.



UN MOT DE FRANCOIS GIDE, AMI DE CHÂTELLERAULT, QUI "GUIDAIT" LE WE DE HAUTE MONTAGNE A CHAMONIX EN AOÛT DERNIER.

**Comment ne pas être stupéfait !
De la bonne humeur de chacun.
Du dépassement de soi que vous avez manifesté, lors des passages vertigineux, lorsqu'on n'en peut plus de monter dans la nuit, quand la peur prend au milieu des géants que sont les crevasses.
Merci à vous trois des bons moments passés ensemble.
Rendez-vous l'année prochaine près de la boîte de nuit du refuge Albert 1 (2706 m d'altitude) !**

HUMOUR ?

ABONNEMENT

NOM:.....

Prénom:.....

Adresse:.....

Abonnement annuel à partir de 100 frs (10 Numéros)

Chèques à l'ordre de EMMAÛS, adressés à :
Journal De BOUCHES à OREILLES
Emmaüs 11 Impasse du Blanc
17600 SAINT ROMAIN DE BENËT

L'abbé Pierre et le vin

250 bouteilles de vin destinées au Crazy Horse et provenant de la vigne suisse de l'abbé Pierre sont bloquées en douane à Paris pour un problème d'étiquetage...

Les danseuses du cabaret parisien avaient participé l'an dernier aux vendanges de la minuscule vigne de trois ceps située à Saillon dans le canton du Valais et offerte par une association ca-

ritative locale à l'abbé Pierre. La direction du Crazy Horse avait ensuite commandé 250 bouteilles qu'elle veut vendre au profit des enfants déshérités du canton de Vaud.

Dans le passé, des célébrités comme Caroline de Monaco ou Gina Lollobrigida étaient venus tailler la vigne de Saillon au bénéfice d'œuvres sociales.

VINÉCHOS

**10 FRANCS
CE NUMÉRO A COÛTÉ.
A QUI ?
ACQUITTEZ-VOUS !**

**Directeur de publication:
Bernard Dutilloy
commission paritaire: 68123
N° ISSN: 1262-1269
imprimé par:**

CALEIDOSCOPE

l'artisan de la communication écrite!
93 Fg du Pont-Neuf -Poitiers
05 49 46 02 93



Le Pince-Oreilles

N° ISSN: 1262-1269

Octobre 1997 : N° 87
Mensuel 10 Frs

Chut ! Ecoutez ! Laissez-vous pincer les oreilles, ça vaut tous les éditoriaux !⁽¹⁾

EDITO

Il était une fois un homme, un peu fou comme moi, qui s'était mis à courir le monde à la recherche du bonheur !

Mais celui-ci, insaisissable toujours fuyait sur son passage comme une volée de nuages, comme le passage d'un méridien quand à bord d'un long-courrier on fait après dîner sa méridienne (2).

A peine avais-je mis le pied dans une auberge, on me disait : "Vous cherchez le bonheur, monsieur ? En vous voyant venir, il a sauté par la fenêtre !"

Un jour, las de courir après lui, je m'enfonçai dans un sofa rêvant d'un paradis perdu comme de choses impossibles.

Alors la vieille porte s'ouvrit brusquement. J'entendis : "Coucou ! me voici !"

"A qui ai-je l'honneur ?"

"Je m'appelle bonheur !"

Oh !

Julos BEAUCARNE.

(1) La partie "Pince-Oreilles" du prochain BâO sera plus consistante, en particulier par la diffusion des débats du 20^{ème} anniversaire des Peupins.

(2) La "méridienne", c'est la sieste !